



UNIVERSIDAD DEL SURESTE.

Nombre de la estudiante: Yoani Pérez Gordillo.

Docente: Manuela Jiménez Nery

Cuatrimestre: 6to

ACTIVIDAD: Ensayo

Fecha: 23/07/20



INTRODUCCIÓN.

Este artículo fue elaborado con la finalidad de dar a conocer algunos puntos de vista del trabajo social en México, para ello se desencadenan los siguientes temas y puntos de ayuda: tenemos como primer punto; las historias de México seguidamente continúan los puntos de las características, organizaciones, expansiones, problemas urbanos, políticas, movilizaciones, los programas y el contexto que tiene el trabajo social en México.

Con este artículo esperamos que se pueda brindar el conocimiento suficiente para que el ciudadano aprenda todo el contexto que se deba abarcar para saber los tipos de organizaciones que tiene México con el trabajo social, como se organizan para emplear sus objetivos, que tan grande puede beneficiar el objetivo, cuales son las virtudes y problemas que obstaculizan el crecimiento de México, los tipos de políticas que maneja México con el trabajo social, también nos ayudaran a saber cuáles son los programas que tiene México para la ciudadanía

Y sabremos cómo interactúan los proyectos en los diferentes ambientes. Esperamos que puedan adquirir y poner en práctica los valores de la honestidad, solidaridad, respeto, trabajo en equipo y la unión.

La zona metropolitana de la ciudad de México.

La ZMVM está conformada por las 16 delegaciones políticas del Distrito Federal, 37 municipios conurbados del Estado de México y uno del Estado de Hidalgo. Esta zona forma un sistema urbano complejo en donde su crecimiento ha rebasado los límites políticos administrativos, dando como resultado una integración de delegaciones y municipios en una continuidad física y con una funcionalidad espacial y socioeconómica.

La ZMVM es el producto de un proceso de urbanización del D. F. sobre su periferia, la cual ha absorbido pueblos, ciudades pequeñas y ámbitos rurales de otros estados, ya sea como zonas con predominio habitacional o como centros de actividad económica, conformando un conjunto de unidades político administrativas contiguas, integradas social y culturalmente y determinando una nueva configuración espacial.

En relación a la cuenca atmosférica de la ZMVM, ésta se localiza en promedio a 2,240 metros sobre el nivel del mar haciendo menos eficientes los procesos de combustión de 43 millones de hidrocarburos usados en la industria y en los motores de combustión interna; la circulación regional de los vientos generalmente no penetra a la cuenca, con excepción de los meses de marzo-abril y octubre, haciendo menos eficiente la difusión de los contaminantes al presentar inversiones térmicas frecuentes; predominan las calmas en la mayor parte del día, aunque éstas siguen un patrón montaña-valle debido a la configuración geográfica del valle, lo que provoca que las partículas más finas permanezcan suspendidas por mayor tiempo y se mantenga fuera del valor normado; la radiación solar es intensa durante la mayor parte del año, debido a la localización en la zona subtropical del hemisferio norte de la ZMVM, presentando una concentración base mayor de ozono troposférico que aunado al deficiente proceso de combustión mantiene este contaminante fuera de norma en 85% de los días al año; en promedio se efectúan 29.5 millones de viajes al día por los más de cuatro millones de vehículos.

Historia de la ciudad de México.

La zona central del altiplano mexicano ha sido habitada desde hace 20 000 años, como lo demuestran los restos encontrados en Tlapacoya y Tepexpan, aunque la principal vertiente de la civilización mesoamericana provino de la región del Golfo de México, conocida con el nombre genérico de Olmeca.

Entre el año 100 y el 900 de nuestra era florecieron en el área central de Mesoamérica diversas culturas y asentamientos que poco a poco fueron dominados por la ciudad de Teotihuacán localizado a 50 km. de la Ciudad de México. En esta época se consolidó una estratificación social y una extraordinaria planificación urbana con reglas arquitectónicas definidas y artes ligadas al complejo culto religioso y la vida cotidiana. Estas sociedades basaron su desarrollo en una agricultura planificada, una amplia actividad comercial y una sólida organización militar.

Sin embargo, entre los años 650 y 900 d.C. Teotihuacán va perdiendo paulatinamente su poderío y otras ciudades pelean por su supremacía como Xochicalco, Cacaxtla y Cholula. El sitio hegemónico que tuvo Teotihuacán es retomado por los Toltecas, cuya cultura sobrevivió a las guerras y demás circunstancias adversas que llevaron a la caída de Tula, su ciudad más importante, en el año de 1168.

Los grupos nómadas de origen nahua provenientes del norte se convierten en sedentarios y se establecen en los valles centrales. Los tepanecas al noroeste y los acolhuas al este, los nahuas, xochimilcas y chalcas al sur y los aztecas al centro. Estos nuevos pobladores asimilan el legado tolteca y fundan Tenayuca, Texcoco y Tlacopan.

La facilidad para asimilar diversos conocimientos y expresiones culturales de todos los pueblos con los que tuvieron contacto y la organización social, militar y política de los mexicas les permitió que en un período de tan sólo doscientos años pudieran someter a sus pueblos vecinos, construir una ciudad extraordinaria y llevar su cultura

e influencia a lugares tan lejanos como el Soconusco, localizado en el sur de lo que ahora es Chiapas.

Así, el 16 de septiembre de 1810 el cura Miguel Hidalgo y Costilla dio el grito de independencia en Dolores, tomó el estandarte de la Virgen de Guadalupe y fue seguido por un ejército popular. La lucha se prolonga hasta agosto de 1821 cuando el virrey Juan de O'Donojú firmó el tratado de Córdoba que ratificaba el Plan de Iguala, y el 27 de septiembre de 1821 se consumó la independencia con la entrada triunfal del Ejército Trigarante, encabezado por Iturbide, en la Ciudad de México.

Iturbide fue proclamado emperador el 19 de mayo de 1822, y trató de gobernar de manera personal, sin intervención del Congreso. Sin apoyo popular y político, Iturbide se vio obligado a abdicar el país en marzo de 1823.

Características físicas y urbanas.

La ciudad de México, tiene una superficie de 1,485 kilómetros cuadrados. La población de la capital es de alrededor de 8.8 millones de habitantes, de acuerdo con la definición acordada por el gobierno federal y estatal, la capital es un conjunto de su área conurbada.

La zona metropolitana de México suma más de 21 millones de habitantes, lo que la convierte en la quinta aglomeración urbana más grande del mundo y en la más grande del continente americano.

Organización política, gobierno y administración.

México sede los poderes de los estados unidos mexicanos, se trata de una entidad federativa que no forma parte de los 31 estados mexicanos, si no que pertenece a la federación, que en conjunto forma parte de las 32 entidades federativas de la nación.

La ciudad de México tiene un PIB de 470, 000 millones de dólares, lo que la convierte en la octava ciudad más rica del mundo. Actualmente, la administración en México de instituciones públicas y privadas se encuentra en constante cambio debido a la modernización de diversos sectores y a las nuevas tecnologías. Y es que esto ha dado lugar a nuevas modalidades y formas de emplear las diferentes técnicas de gestión de organizaciones, puesto que lo más importante ahora es establecer una imagen corporativa clara entre sociedad-empresa para confrontar el mercado actual. La tecnología es clave en el mundo empresarial y, por eso, los administradores deben preocuparse porque sus empresas en general las aprovechen al máximo.

De hecho, es a través de esta herramienta que se pueden optimizar muchas de las áreas, tareas y responsabilidades que hemos mencionado hasta ahora, como el control interno, la coordinación, la gestión de talento humano y la planificación.

Una de las características de las soluciones tecnológicas para las empresas es que recolectan, clasifican y almacenan información que permite hacer más efectiva la toma de decisiones y la gestión en general de éstas.

Por ese motivo, es importante que tomes en cuenta programas educativos de Administración que le den relevancia a esta área y cuenten con cátedras como Inteligencia de Negocios y Aplicaciones Administrativas Informáticas.

Expansión y Re densificación.

Entre las medidas que se están aplicando para promover la Re densificación está el Impuesto por la Subutilización del Suelo, que sanciona a los propietarios que no construyan en la totalidad del su terreno.

Por otro lado, está la Contribución por Densificación que otorga a las autoridades una contribución por otorgar el permiso para la construcción.

Otra acción que han emprendido las autoridades del Gobierno de la Ciudad de México son los Polígonos de Actuación, que se utilizan para maximizar la utilidad de los terrenos, pues se crean espacios mixtos en zonas de redesarrollo o regeneración urbana. Además, existe otro mecanismo que es la Transferencia de Derechos de Desarrollo, que hace posible que los derechos de construcción de un lugar se puedan mover a otra.

Problemas urbanos.

En México, se concibe que una persona se encuentre en situación de pobreza multidimensional cuando no tiene garantizado el ejercicio de al menos uno de sus derechos para el desarrollo social, así como si sus ingresos son insuficientes para adquirir los bienes y servicios que requiere para satisfacer sus necesidades.

Por un lado, el porcentaje total de población en situación de pobreza en México es de 46.2 %, según la estimación oficial de 2014. Las entidades con mayor y menor porcentaje de pobreza son Chiapas (76.2%) y Nuevo León (20.4%). Por otro lado, en el mismo año, la pobreza extrema en el país afecta a 9.5% de la población. Respectivamente, Chiapas (31.8%) y Nuevo León (1.3%) se ubican como los estados que concentran el mayor y menor porcentaje de personas viviendo en estas condiciones. En cuanto a la evolución de la pobreza, entre 2012 y 2014,

hubo un aumento de aproximadamente 1.5%, antecedido por una caída de 1.4% ocurrido entre 2010 y 2012. Por su parte, la pobreza extrema en México disminuyó 2.9% entre 2012 y 2014, teniendo como antecedente un descenso de 13.2% entre 2010 y 2012.

Organización y movilización social.

México está organizado como una República representativa, democrática y federal. Está dividido políticamente en 32 entidades federativas, de las cuales 31 son estados libres y soberanos en su régimen interior y un Distrito Federal donde residen los Poderes Federales.

Políticas y programas.

El estancamiento de la movilidad social hace necesaria una revisión de las políticas públicas en México para impulsar el bienestar y la prosperidad de nuestro país. Esto requiere de la evaluación de las acciones emprendidas por el Estado, y nuevas medidas para atender las necesidades de la población. Cohesión, justicia y desarrollo sociales

Idealmente, las políticas públicas deberían sentar las bases para una convivencia pacífica con igualdad de oportunidades de desarrollo, sin embargo es claro que existen deficiencias en el marco institucional para estas acciones.

Las políticas públicas deben buscar el máximo beneficio posible para la sociedad. Deben ser capaces de proteger los intereses de la comunidad a través de un compromiso entre el Estado, las instituciones y la ciudadanía. Aquellos problemas o situaciones que la sociedad no puede resolver por sí misma requieren de la atención por parte de los responsables de elaborar e implementar las políticas públicas en México.

El trabajo social en el contexto metropolitano.

Para el caso de México, es un tema que suscita atención, sin embargo, no hay un consenso sobre el tipo de gobierno metropolitano más eficiente, lo que si se tiene presente, es la necesidad de una gestión metropolitana. Sin embargo, es importante mencionar, que la formación de una estructura administrativa que gestione una zona metropolitana con base a límites político y administrativos y en una determinada escala, ha significado un problema para la gestión urbana y metropolitana. El objetivo de este texto es aportar elementos

para la discusión de una gestión metropolitana para la Zona Metropolitana del Valle de México, a partir de considerar mecanismos para la construcción de relaciones y actores a distintas escalas, bajo las condiciones jurídicas actuales.

destacando

que las condiciones jurídicas actuales remiten la gestión metropolitana a la asociación intergubernamental, en donde la voluntad política, en el ámbito de la autonomía promovida por el proceso de descentralización de la administración pública, queda como un elemento esencial, Analizar la posibilidad de formación de gobiernos metropolitanos es pertinente revisar, por un lado, el aspecto normativo a partir del cual se puede establecer el tipo de gestión metropolitana posible.

Por otro lado, se requiere reflexionar sobre los factores políticos y económicos que posibilitan

o representan obstáculos para la formación de gobiernos metropolitanos, situación que se tratará para el caso de la ZMVM.

Comencemos por mencionar la forma de gobierno de México, que como república federal está dividido en tres niveles de gobierno: gobierno federal, gobiernos estatales (31 estados y la Ciudad de México) y gobiernos municipales (2 445) y alcaldías. Los gobiernos estatales como los municipales implican una dimensión territorial, es decir, son los responsables de la planificación territorial de su jurisdicción, acorde a leyes derivadas de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, así como de leyes generales, en particular la Ley General de Asentamientos Humanos. En la Constitución Política no se reconocen a las zonas metropolitanas como una unidad social y territorial y menos como una unidad político administrativa, sino únicamente como “zonas conurbadas”, establecido en el art. 122, en el cual únicamente se hace mención de la posibilidad de suscribir convenios para la creación de comisiones metropolitanas.

Conclusión

Bueno, este artículo efectivamente está diseñado para emplear los valores ya antes mencionado. Debemos seguir empleando e informándonos cada vez más sobre la historia de México y su relación con el trabajo social y cómo podemos sacar buen provecho de las ventajas con el mundo no me queda nada más que invitarles a informarnos más sobre nuestro México.